

SKRIPSI

**ANALISIS HUKUM TERHADAP PENYELESAIAN PERSELISIHAN
DEMUTUSAN HUBUNGAN KERJA KARENA PELANGGARAN BERAT
(STUDI KASUS PUTUSAN NOMOR : 130/G/2009/PHE-BDG.)**



**Disajikan Untuk Melengkapi Tugas Akhir guna Memenuhi Syarat
Mecapai Gelar Sarjana Hukum**

OLEH :

**Nama : MAMAN SURAHMAN
NPM : 200710115189**

**PROGRAM STRATA SATU ILMU HUKUM
FAKULTAS HUKUM
UNIVERSITAS BHAYANGKARA JAKARTA RAYA
2011**

SKRIPSI

**ANALISIS HUKUM TERHADAP PENYELESAIAN PERSELISIHAN
PEMUTUSAN HUBUNGAN KERJA KARENA PELANGGARAN BERAT
(STUDI KASUS PUTUSAN NOMOR : 130/G/2009/PHI.BDG.)**



**Diajukan Untuk Melengkapi Tugas Akhir Guna Memenuhi Syarat
Mecapai Gelar Sarjana Hukum**

OLEH :

**Nama : MAMAN SURAHMAN
NPM : 200710115180**

**PROGRAM STRATA SATU ILMU HUKUM
FAKULTAS HUKUM
UNIVERSITAS BHAYANGKARA JAKARTA RAYA
2011**

SURAT PERNYATAAN

Yang bertanda tangan dibawah ini, penulis :

Nama : **Maman Surahman**
NPM : **200710115180**
Program Studi : **Ilmu Hukum**
Fakultas : **Hukum**
Universitas : **Bhayangkara Jakarta Raya**
Judul Skripsi : **Analisis Hukum Terhadap Penyelesaian Perselisihan Pemutusan Hubungan Kerja Karena Pelanggaran Berat (Studi Kasus Putusan No. : 130/G/2009/PHI.BDG.)**

Dengan ini menyatakan bahwa :

1. Karya tulis / skripsi ini adalah asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademik (sarjana, magister, dan doktor) baik di UNIVERSITAS BHAYANGKARA JAKARTA RAYA maupun perguruan tinggi lainnya.
2. Karya tulis ini adalah murni gagasan, rumusan, dan penelitian saya sendiri tanpa bantuan pihak lain kecuali arahan dari pembimbing.
3. Dalam karya tulis ini tidak terdapat karya atau pendapat yang telah ditulis atau dipublikasikan orang lain, kecuali tertulis dengan jelas dicantumkan dalam daftar pustaka.
4. Pernyataan ini dibuat dengan sungguh-sungguh dan apabila dikemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran dalam pernyataan ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademis berupa pencabutan gelar yang diperoleh karena karya tulis ini, serta sanksi lainnya sesuai norma yang berlaku di Perguruan Tinggi ini.

Demikian Surat Pernyataan ini penulis buat dengan sesungguhnya untuk dapat dipergunakan sebagaimana mestinya.

Bekasi, 26 Agustus 2011
Yang membuat Pernyataan,



Maman Surahman
NPM. : 200710115180

PERSETUJUAN SKRIPSI

NAMA : MAMAN SURAHMAN
NPM : 200710115180
FAKULTAS : HUKUM
PROGRAM STUDI : ILMU HUKUM
JUDUL SKRIPSI : ANALISIS HUKUM TERHADAP PENYELESAIAN
PERSELISIHAN PEMUTUSAN HUBUNGAN KERJA
KARENA PELANGGARAN BERAT (STUDI KASUS
PUTUSAN NOMOR :130/G/2009/PHI.BDG.)

PEMBIMBING MATERI  KARTA RAYA PEMBIMBING TEKNIS

HERYBERTUS SUKARTONO, SH, MH, MM. RETNO KUS SETYOWATI, SH, MM, MH.

PROGRAM STRATA SATU ILMU HUKUM
FAKULTAS HUKUM UNIVERSITAS BHAYANGKARA JAKARTA RAYA
SK. TERAKREDITASI "B" NOMOR : 001/BAN-PT/AK-XI/S1/IV/2008

PENGESAHAN SKRIPSI

NAMA : MAMAN SURAHMAN
NPM : 200710115180
FAK./PROG.STUDI : HUKUM / ILMU HUKUM

JUDUL SKRIPSI

**ANALISIS HUKUM TERHADAP PENYELESAIAN PERSELISIHAN PEMUTUSAN
HUBUNGAN KERJA KARENA PELANGGARAN BERAT (STUDI KASUS
PUTUSAN NOMOR :130/G/2009/PHI.BDG.)**

Skripsi Ini Telah Dipertahankan Di Depan Dewan Penguji Pada Tanggal
23 September 2011 Dan Dinyatakan Telah Memenuhi Syarat Untuk Diterima

SUSUNAN DEWAN PENGUJI

Panitia Penguji

Tanda Tangan

DR. Muhammad Ibrahim
Dekan

DR. Muhammad Ibrahim
Ketua Penguji

Herybertus Sukartono, SH. MH. MM.
Penguji I

I Ketut Meden, SH.
Penguji II

LEMBAR PERSEMBAHAN dan MOTTO

Kupersembahkan karya kecil ini
untuk Ayahku H. Sulaiman (Alm.) dan
tentunya Ibundaku tersayang Hj. Siti Atikah yang telah
membesarkan dan menjagaku dari mulai dalam kandungan,
masa bayi, anak-anak, remaja sampai menjadi dewasa seperti
ini adalah berkat bimbingan, arahan, nasihat dan do'amu yang
tidak henti-hentinya engkau panjatkan, sehingga putramu dapat
berhasil dalam berumah tangga serta sukses dalam pekerjaan.
Dan tak lupa aku ucapkan terima kasih kepada keluargaku
terutama untuk Istri dan ketiga anakku tercinta yang telah
mendukung dan memberikan kesempatan kepadaku
untuk melanjutkan studi kejenjang yang lebih
tinggi. Semoga Allah SWT selalu melimpahkan
rahmat dan hidayahnya serta memberikan
kebahagian dunia dan akhirat kepada
mereka semua.

(Amiin Yaa Robbal Alamiin.)

MOTTO :

Tidak ada kata terlambat untuk mencari ilmu
sekalipun harus mengorbankan banyak waktu

KATA PENGANTAR

Segala puji dan syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT., karena atas berkah, rahmat dan hidayah-Nya, penulis dapat menyelesaikan penelitian Tugas Akhir ini sebagai persyaratan untuk memenuhi gelar kesarjanaan Strata Satu (S-1) pada Jurusan Ilmu Hukum, Fakultas Hukum, Universitas Bhayangkara Jakarta Raya.

Penulis menyadari sepenuhnya bahwa dalam penulisan tugas akhir ini masih terdapat kekurangan dan ketidaksempurnaan. Oleh karena itu, penulis menerima saran dan kritik yang membangun agar dapat berguna sebagai bahan masukan bagi penulis sehingga dapat meningkatkan isi dan mutu dari penelitian ini.

Penulis juga menyadari bahwa laporan penelitian tugas akhir ini dapat terwujud karena bantuan dan dukungan dari beberapa pihak, baik secara langsung maupun tidak langsung. Berkenaan dengan hal tersebut diatas penulis ingin mengucapkan terima kasih khususnya kepada :

1. Bapak Drs. Logan Siagian, MH. selaku Rektor Universitas Bhayangkara Jakarta Raya, yang telah memberikan saran, masukan dan koreksi membangun pada saat seminar proposal yang penulis ajukan, sehingga proposal tersebut dapat diterima untuk dilanjutkan menjadi sebuah tugas akhir laporan penelitian berupa Skripsi.
2. Bapak DR. Muhammad Ibrahim, selaku Dekan Fakultas Hukum Universitas Bhayangkara Jakarta Raya, sebagai pengganti Dekan sebelumnya.
3. Almarhum Bapak Prof. DR. Drs. AA. Oka Dhermawan, SH, MHum, Msi. yang semasa hidupnya selaku Dekan Fakultas Hukum sekaligus sebagai partner bisnis kami, telah memberikan masukan, semangat dan dorongan untuk tetap belajar, sehingga terobsesi untuk melanjutkan studi di Universitas Bhayangkara Jakarta Raya.

4. Bapak Harinanto Sugiono, SH. MH. selaku Ketua Program Studi Ilmu Hukum, Fakultas Hukum Universitas Bhayangkara Jakarta Raya.
5. Bapak Herybertus Sukartono, SH, MH, MM, selaku pembimbing materi pada penelitian tugas akhir ini yang telah bersedia meluangkan waktu, pikiran serta memberikan masukan yang sangat berarti sehingga laporan penelitian tugas akhir ini dapat terselesaikan dengan baik.
6. Ibu Retno Kus Setyowati, SH, MM, MH., selaku pembimbing teknik dalam penelitian tugas akhir ini yang telah bersedia meluangkan waktu, pikiran serta memberikan masukan yang sangat berarti sehingga laporan penelitian tugas akhir ini dapat terselesaikan dengan baik.
7. Ibu Dra. Siti Ropiah, SH. MH., selaku Dosen Fakultas Hukum khusus Keperdataan yang tidak bosan-bosannya memberikan arahan, masukan dan bimbingan kepada kami selama menjadi mahasiswa UBHARA JAYA sampai pada detik-detik terakhir dalam penyusunan tugas akhir ini.
8. Para Dosen Fakultas Hukum Universitas Bhayangkara Jakarta Raya yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu yang telah memberikan materi kuliah, pelajaran dan pengajaran baik teori maupun praktek, sehingga membuat penulis yang semula tidak tahu hingga menjadi tahu dan mengerti.
9. Ibunda Hj. Siti Atikah tercinta yang telah memberikan kasih sayang, perhatian, dukungan moril dan do'a sehingga putramu bisa berhasil seperti ini.
10. Istriku Ai Rohayati dan ke 3 (tiga) anak-anakku Kartika Permatasari Surahman, Muh.Cahyadi Rahman Firdaus dan Si bungsu Karina Putri Surahman yang terkasih, tersayang dan aku banggakan, yang telah memberikan inspirasi, dukungan dan semangat, sehingga ayahmu bisa berhasil melanjutkan studi kejenjang yang lebih tinggi untuk meraih gelar Sarjana.

11. Bapak Drs. Sukirno, MM. selaku Human Resources & General Affair Department Manager PT. Bridgestone Tire Indonesia, yang telah memberikan dukungan dan dorongan untuk melanjutkan studi kejenjang lebih tinggi.
12. Rekan-rekan kerja PT. Bridgestone Tire Indonesia, terutama seksi Labor & Industrial Relation (Bapak Heru Purnomo, SH., Bapak Winston Rajagukguk, SH., Bapak Busrizal, Bapak Ahmad Syaifudin, SH.) yang sering bersendagurau namun banyak memberikan masukan yang berarti semasa kuliah sampai selesainya pembuatan tugas akhir ini.
13. Teman-teman kuliah UBHARA JAYA angkatan 2007~2008, terutama program studi Ilmu Hukum yang sering direpotkan dengan permintaan informasi dan photo copy mata kuliah yang tertinggal.
14. Seluruh kerabat dan saudara yang selalu memberikan semangat dalam segala hal sehingga cita-cita ini bisa tercapai tanpa adanya hambatan yang berarti.

Semoga dengan selesainya penulisan tugas akhir ini, semua materi yang terdapat dalam skripsi ini bisa bermanfaat khususnya bagi diri penulis sendiri dan umumnya untuk siapa saja yang membaca skripsi ini.

Akhir kata, semoga penulisan tugas akhir ini dapat bermanfaat bagi kita semua.

Bekasi, September 2011

Penulis

ABSTRAK

Maman Surahman, 200710115180, *Analisis Hukum Terhadap Penyelesaian Perselisihan Pemutusan Hubungan Kerja Karena Pelanggaran Berat (Studi Kasus Putusan Nomor :130/G/2009/ PHI.BDG.)*, Terdapat xi (sebelas) halaman pengantar dan 118 (seratus delapan belas) halaman tubuh Skripsi, Bekasi : Program Studi Ilmu Hukum, Fakultas Hukum, Universitas Bhayangkara Jakarta Raya, September 2011.

Latar belakang Penelitian ini adalah karena adanya kasus pelanggaran berat yang dilakukan oleh beberapa pekerja dengan cara mengajak, menghasut, memaksa, mengancam dan/atau mengintimidasi teman sekerja untuk menghentikan pekerjaan yang dilakukan dengan melanggar hukum, sehingga mengakibatkan kerugian bagi perusahaan. Masalahnya adalah ingin mengetahui pertimbangan Majelis Hakim Pengadilan Hubungan Industrial pada Pengadilan Negeri Bandung dalam memutus perkara Nomor 130/G/2009/ PHI.BDG, selanjutnya apakah putusannya sudah dijalankan sesuai dengan amar putusan yang telah ditetapkan oleh majelis hakim?. Penelitian ini dilakukan selama lima bulan terhitung dari bulan Maret 2011 sampai dengan bulan Agustus 2011. Tujuan Penelitian memberikan kontribusi pemikiran dalam pembangunan bidang ilmu pengetahuan khususnya ilmu hukum yang terkait dengan ketentuan dan aturan-aturan dalam lingkup hukum bidang ketenagakerjaan. Metode penelitian yang digunakan adalah Metode yuridis normatif yaitu mengkaji peraturan perundang-undangan yang berkaitan dengan permasalahan yang diteliti, selain itu sebagai masukan bagi masyarakat yang menjadi pekerja atau karyawan di suatu perusahaan swasta bahwa pentingnya mengetahui jenis-jenis pelanggaran/kesalahan berat yang berakibat kepada Pemutusan Hubungan Kerja, sehingga gambaran mengenai perbandingan secara teoritis dengan kenyataan dalam praktek dilapangan dapat diketahui dengan jelas. Hasil penelitian diambil berdasarkan dari intisari gugatan, eksepsi, Replik, Duplik, kesimpulan, bukti-bukti surat, keterangan para saksi baik dari Penggugat maupun Para Tergugat yang dirangkum menjadi satu sebagai bahan untuk pembahasan dan analisa hasil penelitian. Kesimpulannya adalah bahwa pertimbangan Majelis Hakim Pengadilan Hubungan Industrial pada Pengadilan Negeri Bandung dalam memutus perkara Nomor 130/G/2009/PHI.BDG berdasarkan Perjanjian Kerja Bersama yang merupakan salah satu sumber hukum yaitu perjanjian, dan putusan tersebut dilaksanakan sesuai pasal 69 ayat (9) Perjanjian Kerja Bersama PT. Bridgestone Tire Indonesia, yaitu hanya mendapat uang pisah saja, namun dalam praktiknya Penggugat memberikan tambahan kompensasi berupa uang kebijaksanaan yang disepakati dalam suatu "Perjanjian Bersama". Disarankan kepada pembuat undang-undang agar mencantumkan kata "*Mengajak, Menghasut, Memaksa teman sekerja untuk menghentikan pekerjaan yang dilakukan dengan melanggar hukum* " kedalam Undang-Undang Ketenagakerjaan, supaya ada kepastian hukum yang jelas dan kepada pekerja yang melakukan pelanggaran tindak pidana, tidak harus mengacu kepada KUHP dan KUHP yang mengakibatkan ancaman hukuman, sebaiknya berdasarkan Undang-Undang No. 2 Tahun 2004 tentang Penyelesaian Perselisihan Hubungan Industrial. Penyusunan skripsi ini dibawah bimbingan Bapak Herybertus Soekartono, SH. MH. MM. selaku pembimbing materi, dan Ibu Retno Kus Setyowati, SH. MM. MH. selaku pembimbing teknis.

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
PERSETUJUAN SKRIPSI	ii
PENGESAHAN SKRIPSI	iii
LEMBAR PERSEMBAHAN dan MOTTO.....	iv
KATA PENGANTAR	v
ABSTRAK	viii
DAFTAR ISI.....	ix
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang	1
B. Rumusan Masalah	7
C. Tujuan dan Manfaat Penelitian	8
D. Kerangka Teoritis	9
E. Kerangka Konseptual... ..	31
F. Kerangka Pemikiran	33
G. Metode Penelitian	34
H. Sistematika Penulisan	35
BAB II TINJAUAN PUSTAKA	
A. Ketentuan Umum Tentang Pemutusan Hubungan Kerja	36
1. Pengertian Pemutusan Hubungan Kerja	36
2. Alasan terjadinya Pemutusan Hubungan Kerja	38

a.	Pemutusan Hubungan Kerja Demi Hukum	38
b.	Pemutusan Hubungan Kerja atas kehendak Pekerja	41
c.	Pemutusan Hubungan Kerja atas kehendak Pengusaha	42
d.	Pemutusan Hubungan Kerja atas dasar Putusan Pengadilan	45
3.	Perlindungan hukum bagi pekerja yang di PHK.....	47
4.	Hak-hak pekerja yang di PHK	51
5.	Upaya Hukum bagi Pekerja yang di-PHK	52
B.	Penyelesaian Perselisihan Hubungan Industrial	55
1.	Pengertian Perselisihan Hubungan Industrial	55
2.	Jenis-jenis Perselisihan Hubungan Industrial	56
3.	Tata Cara Penyelesaian Perselisihan Hubungan Industrial	58
a.	Bipartite	58
b.	Mediasi	60
c.	Konsialiasi	62
d.	Arbitrase	64
e.	Pengadilan Hubungan Industrial	68
C.	Putusnya Hubungan Kerja berdasarkan Perjanjian Kerja Bersama- PT. Bridgestone Tire Indonesia	72
 BAB III HASIL PENELITIAN		
A.	Gugatan Penggugat	77
B.	Jawaban / Gugatan Rekonpensi Tergugat.....	93

BAB IV PEMBAHASAN DAN ANALISIS HASIL PENELITIAN

A. Pembahasan Hasil Penelitian.....	96
1. Pertimbangan Majelis Hakim PHI.....	96
2. Putusan Majelis Hakim PHI.....	103
B. Analisis Hasil Penelitian	107

BAB V KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan.....	116
B. Saran	118

DAFTAR PUSTAKA

RIWAYAT HIDUP.

LAMPIRAN-LAMPIRAN.

